

UCR aporta al país 25 nuevos técnicos en asistencia dental

UCR ha graduado cerca de 1 200 técnicos especializados en este campo

6 JUL 2016 Salud



"Nuestra recompensa se encuentra en el esfuerzo y no en el resultado. Un esfuerzo total es una victoria completa". Con esta frase de Mahatma Gandhi, la egresada Mery Guillén Arcia revivió en su discurso de graduación las experiencias académicas que ella y sus compañeros experimentaron, para consolidar un sueño que decidieron empezar hace más de un año, y recibir así el título que finalmente los acredita como nuevos técnicos en asistencia dental.

El evento de graduación se realizó el viernes 1º de julio, en el auditorio de la Biblioteca de Ciencias de la Salud de la Universidad de Costa Rica (UCR), y contó con la asistencia de la

vicerrectora de Acción Social, la Mag. Marjorie Jiménez Castro, el decano de la Facultad de Odontología, el Dr. Carlos Filloy Esna, y la docente coordinadora del programa, la Dra. Mónica Arbaiza Valverde, quienes hicieron la entrega de los certificados a los **25 graduandos**.

Con esta graduación son cerca de 1 200 técnicos que se han titulado bajo esta modalidad académica desde su inicio en 1967.



Mery Guillén Arcia dio el discurso de graduación. Ella agradeció en nombre de todos sus compañeros el apoyo recibido de profesores, familiares y compañeros para conseguir el título. Laura Rodríguez Rodríguez

El Técnico Especializado en Asistencia Dental (TEAD), es un programa de extensión docente que es parte de la Vicerrectoría de Acción Social y del Departamento de Odontología Social.

Los estudiantes se forman en tres semestres, por medio de contenidos integrales, que permitan desarrollar las capacidades necesarias para brindar un apoyo sólido a los odontólogos, durante la atención a pacientes, en conjunto con valores humanistas y solidarios.

En su discurso Mery Guillén Arcia resaltó la importancia del estudio, el afán de superación, así como la valentía de sus colegas y de cada una de sus familias, para finalizar una de las metas más importantes que decidieron emprender hace año y medio.



La Mag. Marjorie Jiménez Castro indicó que el programa técnico responde a la formación en principios solidarios y humanistas en sus estudiantes, acorde a los tres pilares fundamentales de la universidad: docencia, investigación y acción social.

Laura Rodríguez Rodríguez

"Recuerdo el primer día de clases, con la emoción de conocer a los nuevos compañeros con los que iba a compartir durante tres semestres. Algunos, sin saber realmente si esta era la carrera que querían, otros, con una gran incertidumbre de cómo sería, algunos con muchas ansias de empezar la travesía. Al pensar en ellos puedo notar cuánto hemos cambiado y aprendido desde entonces, cómo todo lo vivido aquí ha contribuido a formarnos como buenos profesionales y mejores personas" expresó Guillén.

La vicerrectora de Acción Social, la Mag. Marjorie Jiménez Castro, manifestó que la graduación estimula la esperanza de contribuir con las transformaciones que la sociedad necesita para el logro del bien común, a través de la formación de estudiantes con la más alta excelencia académica.

"Cada acto de entrega de certificados **es motivo de satisfacción, porque nos permite reconocer los mejores resultados del esfuerzo colectivo e institucional**, materializados en el éxito de un nuevo grupo de personas capacitadas en sus respectivos ámbitos", dijo Jiménez.



El Dr. Carlos Filloy Esna recordó el inicio del programa, y la ayuda brindada por la Universidad de Puerto Rico para la definición de la metodología y organización de los contenidos, bajo la supervisión de la Dra. Ruth Mora. Laura Rodríguez Rodríguez

Por su parte, el decano de la Facultad de Odontología, el Dr. Carlos Filloy Esna, invitó a los egresados a sentirse seguros de sus capacidades técnicas, y a conservar en sus ambientes laborales los valores éticos y morales propios de la profesión.

"Siéntanse seguros y seguras, pues la capacitación que han recibido los hará desenvolverse en su trabajo con profesionalismo y seguridad. Recuerden que la Facultad les inculcó valores morales y éticos en su formación. No la defrauden. Si ustedes conservan esos valores que la Universidad les inculcó, van a destacar", recalcó Filloy.

La coordinadora del programa, la Dra. Mónica Arbaiza Valverde, mencionó que el recibir el título es un reto cumplido que demuestra un gran esfuerzo de superación, pero es solo el inicio de una nueva etapa. "Dicho camino no ha sido fácil, y eso demuestra que las cosas que más valoramos en la vida, se nos presentan como retos. Hoy han salido victoriosas y victoriosos, al tener en sus manos ese título que los acredita como técnicos especializados en asistencia dental" afirmó Arbaiza.



La Dra. Mónica Arbaiza Valverde motivó a los egresados a plasmar en sus actos todo el esfuerzo y lo aprendido, para realizar un buen desempeño laboral en los servicios de salud, sin dejar de lado la calidad humana. Laura Rodríguez Rodríguez

Camino de retos

Para lograr la titulación también se requiere superar las dificultades personales. María Laura Herrera Rodríguez y Suriely Viales Sequeira lo hicieron con éxito, y se coronan hoy como nuevas asistentes dentales.

Viales empezó su carrera en el 2010, pero debido a que quedó embarazada y tuvo a su hijo, la concluyó hasta ahora. Para ella, finalizar este proceso significó un logro académico y profesional importante. "La doctora me dijo que por bien del bebé congelara el técnico, pero dije que no, que tenía que sacarlo adelante porque era por él y, de alguna manera u otra, debía terminar y lograr este objetivo que yo quería para mi vida y para ellos" dijo Viales.

Por su parte, Herrera es procedente de Hojancha, Guanacaste. Decidida a emprender su carrera técnica, dejó su tierra y su familia para trasladarse a San José. Ella considera el logro del técnico como una meta que la inspira a desarrollar nuevos objetivos profesionales.



De izquierda a derecha, María Laura Herrera Rodriguez está acompañada por su madre, Lidiette Rodriguez Mena. Por su parte, Ismary Sequeira Briceño también está junto a su hija, Suriely Viales Sequeira, quien obtuvo su título. Laura Rodríguez Rodríguez

"Para mí, este título significa un sacrificio enorme y un logro satisfactorio. Salir de Guanacaste, y enfrentarme a una realidad que no estaba acostumbrada, fue un gran desafío. Sin embargo, ahora estoy segura que la carrera que quiero continuar en la Universidad es Odontología y espero que sea en la UCR" mencionó Herrera.

La pasión por la profesión también es compartida por sus madres. Ismary Sequeira Briceño, madre de Suriely, y Lidieth Rodríguez Mena, madre de María Laura, también se graduaron como asistentes dentales en la década de 1980, por medio del mismo programa técnico que ofrece la Facultad de Odontología. Treinta años después, ambas ven a sus hijas tituladas también como técnicas especialistas en asistencia dental.

La Vicerrectora de Acción Social cerró la ceremonia con un llamado a los nuevos graduados, para que recuerden que la Universidad de Costa Rica siempre estará abierta a recibirlos nuevamente, como un espacio de formación continua a lo largo de sus vidas.

Duración:







<u>Jenniffer Jiménez Córdoba</u> Periodista, Oficina de Divulgación e Información <u>jenniffer.jimenezcordoba@ucr.ac.cr</u>

Etiquetas: <u>odontologia</u>, <u>programa tecnico especializado asistencia dental</u>, <u>graduacion</u>, <u>carlos filloy esna, monica arbaiza valverde</u>.